
         

RAPPORT MORAL 

Mesdames, Messieurs les représentants de clubs, 

 
Une autre saison vient de s’écouler et nous entamons déjà la fin de cette olympiade qui a connu, 
c’est le moins que l’on puisse dire, un début particulièrement caillouteux. 
 
Après le mauvais temps où il a fallu courber l’échine et ne pas se décourager, nous entrevoyons 
enfin l’éclaircie tant attendue avec des perspectives tout à fait réjouissantes pour l’année 2024. 
 
En termes de licenciés, nous nous rapprochons à une centaine près du résultat de la saison 
2019/2020 nous laissant espérer enfin des jours encore meilleurs. 
 
Financièrement, nous ne sommes naturellement pas sortis indemnes de cette période et nous 
accusons un déficit qui peut se comprendre sachant que nous n’avons opéré aucune augmentation 
majeure sur les licences malgré l'augmentation du coût de la vie alors que nous avons repris une 
activité normale. 
 
Contrairement à ce que l'on peut entendre ici et là, il n’est pas du tout dans les intentions de la Ligue 
de thésauriser, bien au contraire et nos actions tournées vers le développement vont se poursuivre 
voire s’amplifier. Maintenant une thésaurisation maitrisée à un moment donné me semble plutôt être 
un signe de bonne santé nous permettant au contraire de pourvoir à tout incident non prévu sans 
pénaliser les clubs. 
 
Je remercie les membres du Bureau Directeur, les membres du Conseil de Ligue ainsi que les 
salariés de la Ligue pour leur collaboration active. Je ne vous cacherai pas que cette saison a été 
beaucoup plus difficile dans la mesure où le départ de Nadine nous a quelque peu déstabilisé dans 
notre façon de travailler et de répartir les tâches. 
 
Il n’est pas aisé de remplacer une personne qui était en place depuis une quarantaine d’année et 
j’attends de vous tous une certaine indulgence si à un moment ou à un autre, vous avez estimé ne 
pas pouvoir bénéficier des services attendus. 
 
La santé de nos clubs vitrine n’a jamais été aussi florissante que cette saison avec le titre de 
champion d’Europe de la coupe E.T.T.U. et aussi celui de champion de France de PRO A pour la 
Garde du Vœu d’Hennebont dans sa nouvelle salle qui affiche régulièrement à guichet complet. 
 
Il s’agit également de féliciter le club de Thorigné-Fouillard qui s’est maintenu en PRO A avec un 
joueur issu du club, Jules ROLLAND que nous connaissons depuis qu’il est benjamin voire poussin. 
Quelle belle récompense pour ce club formateur. 
 
L’équipe de Quimper Cornouaille a brillamment terminé première en PRO B féminine et le Président 
Fédéral est venu en personne remettre la coupe à l’équipe de Quimper. 
 
Je n’oublie pas non plus le club du Cercle Paul Bert de Rennes qui s’est maintenu et nous observons 
pour ces quatre équipes PRO une augmentation du nombre de spectateurs avec une fenêtre 
médiatique qui se transforme progressivement en grande baie vitrée. 
 



 
Les résultats individuels n’ont pas non plus été en reste avec les trois médailles de Bronze en simple, 
en double messieurs et en double mixte de Jules ROLLAND aux championnats de France. Jules a 
été de nouveau sélectionné récemment en équipe de France comme la saison passée aux 
championnats du monde. Il décroche une médaille de bronze aux derniers championnats d'Europe 
par équipes seniors. 
 
Je noterai également le titre de champion de France pour David LEVALLOIS vétéran V2 seniors 
sans parler des nombreux podiums dans ces catégories. 
 
En catégorie jeunes, il faut reconnaitre qu’actuellement, nous sommes un peu dans le creux de la 
vague mais avec beaucoup d’espoir vu le niveau de nos poussins et de nos benjamins et de 
quelques individualités en féminine. Je laisserai Frédéric LEBRETON vous détailler les résultats. 
 
La campagne A.N.S. 2023 a vu 26 clubs bénéficier de ces aides contre 25 la saison passée mais 
avec une baisse de 9 000 € sur la somme totale destinée aux clubs. 
 
Les Comités en revanche ont vu leurs aides augmenter pour mieux encadrer leurs actions de 
proximité. 
 
Malheureusement l’équité entre les territoires au niveau national n’est toujours pas respectée si on 
se fie à ce que nous représentons en nombre de licencié(e)s, en nombre de clubs et en fonction de 
notre dynamisme. 
 
Nous venons avec les Comités Départementaux de faire le point sur les bilans du Projet Sportif 
Territorial pour 2022/2023 où les objectifs ont été atteints en menant à terme un certain nombre 
d'actions. J'en profite pour remercier Kenny pour tout son travail de pédagogie. 
 
Nos actions dans le cadre du développement se poursuivent avec Kévin MILON qui reste à l’écoute 
de tous les clubs pour vous aider.  Sa mission sera de plus en plus centrée sur le développement de 
l’activité et nous envisageons de passer dans chaque département pour aider les clubs à construire 
leur propre projet. 
 
Prochainement, des fiches missions serons mises à la disposition des clubs qui pourront s'en 
emparer pour mener à bien les actions qui correspondent à leurs objectifs et à leur identité. 
 
Les grands axes choisis sans que cette énumération soit exhaustive concernent : 
 

- Le tennis de table féminin (les actions vont reprendre cette saison) 
- Le Ping en extérieur (des stickers à disposition sont à coller sur les côtés des tables) 
- Le ping virtuel (achat de huit casques virtuels) 
- Le sport santé 
- Le sport scolaire (l'opération un école/une table - USEP et UGSEL) 

 
Dans le cadre du sport santé, des formations se sont dernièrement déroulées à Dinard concernant 
les modules A et B. Un recensement des actions réalisées dans les clubs est en cours car nous nous 
apercevons qu'elles sont de plus en plus nombreuses. Des rapprochements avec les associations 
Alzheimer et Parkinson sont en cours. 
 
Ce volet formation est un volet très important en constante évolution et il nous importe de nous 
adapter et de nous moderniser aux exigences de demain. Je remercie les Comités départementaux 
pour leur aide dans le cadre du Projets Sportif Territorial. Tous ensemble, nous sommes beaucoup 
plus fort que chacun dans son coin et cela nous apporte également une certaine uniformisation sur 
tout le territoire avec les mêmes chances pour tous. 
 



Il est envisagé de réunir les techniciens bretons qui représentent un potentiel exceptionnel afin de 
coordonner nos pratiques autour de ceux qui sont les plus près des réalités du terrain. 
 
La Fédération a récemment modifié le Plan Performance Fédéral à la demande du Ministère en 
divisant par deux les joueurs et joueuses inscrites sur les listes ministérielles et en n'accordant 
désormais les aides d'accompagnement au haut niveau qu'en fonction des résultats. 
 
De ce fait et sur incitation de la Direction Technique Nationale, nous venons de repenser et 
d'actualiser notre Plan Performance Régional que Kenny RENAUX vous présentera tout à l'heure et 
je l'en remercie. 
 
Je ne vous cacherai pas que dans la détection, nous sommes en retard par rapport aux autres 
régions et nous travaillons main dans la main avec les quatre Comité Départementaux dans le cadre 
de ce Projet Sportif Territorial. Le Collectif Sportif Territorial sous la responsabilité de Frédéric 
LEBRETON doit nous permettre de combler ce retard. J'en profite pour remercier les quatre 
Conseillers Techniques Départementaux qui coopèrent efficacement. 
 
Je tiens également à remercier vivement les Clubs et les Comités qui se sont impliqués dans les 
animations telles que la foire de RENNES et les Ping/Tours à BREST, à VITRÉ, à VERN/SEICHE et 
pour finir à QUIMPER. 
 
Un évènement va bientôt retenir toute notre attention et nous mobiliser pour cette saison : il s'agit des 
jeux Olympiques 2024 en France. 
 
C’est un évènement exceptionnel où le sport sera en vitrine. Nous bénéficions actuellement de 
l'émergence de jeunes pongistes dont leur progression dépasse le cadre du tennis de table avec une 
couverture médiatique que nous avons rarement connu sur nos chaines de télévision. Nos équipes 
de France masculines et féminines ont obtenu de belles médailles de bronze aux récents 
championnats d'Europe par équipes. 
 
Je vous demande donc à vous tous de vous préparer à accueillir les nouveaux adhérents et à leur 
offrir ce qu’ils sont venus chercher. Nous ne devons pas manquer cette occasion car nous serons 
aussi jugés sur nos capacités d'accueil et sur notre capacité d'adaptation à gérer l'héritage 
olympique. Ne perdons pas de vue qu'il existe une concurrence avec les autres disciplines sportives 
et que nous avons des valeurs et des atouts à défendre pour rester attractifs. 
 
Je compte donc sur vous tous et vous toutes pour nous rapprocher voire dépasser les 12 000 
licencié(e)s, objectif qui me semble loin d’être utopique.  
 
Je remercie tous nos partenaires institutionnels et privés qui continuent à nous soutenir ainsi que la 
presse régionale qui couvre tous nos évènements qui sont fortes nombreux actuellement. 
 
Comme évoqué au début de mon intervention nous arrivons en fin d'Olympiade et il s'agit dès 
maintenant de réfléchir à l'avenir de la Ligue de Bretagne. 
 
Le renouvellement des Conseils d'administration de nos instances est souvent l'occasion d'insuffler 
un souffle nouveau dans nos institutions.  
 
Une nouvelle loi sur le sport vient d'être promulguée et celle-ci précise à l'article II ter que le nombre 
de mandats de plein exercice exercés par un même président ne peut excéder le nombre de trois. 
Cette limite s’applique aussi aux présidents des organes régionaux des fédérations 
 
Maintenant l'article III stipule qu'à titre dérogatoire, un président dont le troisième mandat est en 
cours à la date de la promulgation de la présente loi peut être candidat à un quatrième mandat et, le 
cas échéant, exercer celui-ci pour la période courant jusqu’au 31 décembre 2028. 



 
A cette date en ce qui me concerne, je n'ai pris aucune décision et je me plierai à ce qui conviendra 
le mieux pour notre Ligue. Ce qui est sûr c'est que nous avons besoin d'un rajeunissement à tous les 
niveaux et si jamais je décidais de reposer ma candidature, ce serait pour repartir avec le souhait de 
poursuivre le travail actuel dans un esprit collectif avec des collaborateurs motivés, volontaires, 
enthousiastes et ambitieux pour notre sport. 
 
Un grand merci très sincère pour toute la confiance que vous m'accordez et pour tout le temps que 
vous consacrez à servir notre discipline sportive. 
 
Bonne reprise à tous et à toutes. 
 
 
Renan THEPAUT 
Président L.B.T.T. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


